



14 de octubre de 2021

(21-7797)

Página: 1/3

Comité de Medidas Sanitarias y Fitosanitarias

Original: inglés

UTILIZACIÓN DE LA AUDITORÍA Y LA VERIFICACIÓN A DISTANCIA (VIRTUAL) EN LOS MARCOS NORMATIVOS

COMITÉ MSF DE LA OMC - PROPUESTA DE SESIÓN TEMÁTICA

COMUNICACIÓN DE AUSTRALIA

Revisión

El siguiente documento, recibido el 13 de octubre de 2021, se distribuye a petición de la delegación de Australia.

De acuerdo con la solicitud formulada por el Presidente del Comité de Medidas Sanitarias y Fitosanitarias de la OMC en la reunión del Comité celebrada los días 15 y 16 de julio de 2021, la delegación de Australia presentó, para su consideración, una propuesta inicial relativa a una sesión temática sobre la auditoría y la verificación a distancia en los marcos normativos, cuya celebración está prevista en 2022 ([G/SPS/GEN/1949](#)). En el presente documento se expone con más detalle esa propuesta y se esboza un posible orden del día de la sesión temática.

1 INTRODUCCIÓN

1.1. La pandemia de COVID-19 ha acelerado el desarrollo y la utilización de medidas de evaluación alternativas, como la auditoría a distancia, en las prácticas de reglamentación relacionadas con la cadena de suministro de alimentos. Estas medidas serán cada vez más pertinentes para los encargados de la reglamentación y las empresas alimentarias después de la pandemia.

1.2. El aumento de la utilización de estas medidas ha hecho que los Miembros conozcan mejor los beneficios de utilizar la auditoría a distancia para complementar o sustituir los métodos de evaluación más tradicionales. También ha aportado valiosas enseñanzas en lo que respecta a las reformas reglamentarias necesarias para permitir una aplicación eficaz y el reconocimiento de la auditoría a distancia como instrumento legítimo a tal efecto.

1.3. Las siguientes son algunas de las numerosas consideraciones relacionadas con la utilización de estas medidas de evaluación alternativas:

- el costo, la eficacia, la fiabilidad y la accesibilidad de esos instrumentos y enfoques innovadores;
- la eficacia del proceso y los resultados de la evaluación a distancia en comparación con los de las auditorías e inspecciones tradicionales;
- la coherencia de la aplicación a nivel internacional para mantener resultados sólidos y la confianza en estas actividades de evaluación;
- la necesidad de que los auditores comprendan suficientemente el contexto más amplio del sistema nacional de control de los alimentos en el país exportador;

- la necesidad de acordar el alcance de la actividad de evaluación o la interpretación de las normas internacionales pertinentes, especialmente con respecto a la forma en que puede lograrse un resultado requerido mediante la auditoría o inspección remota; y
- la posible necesidad de acordar los principios o normas para la utilización de medidas de evaluación alternativas para facilitar el comercio internacional de alimentos.

1.4. Australia considera que el Comité MSF podría convocar una sesión temática sobre el tema "Utilización de la auditoría y la verificación a distancia en los marcos normativos" a fin de mejorar la comprensión de la manera en que estas herramientas pueden sustentar prácticas reglamentarias sólidas y ayudar a los Miembros a cumplir las obligaciones que les corresponden en virtud del Anexo C del Acuerdo MSF.

1.5. La idea de Australia es que esta sesión ofrezca a los Miembros una visión más clara de las novedades que se están produciendo a nivel internacional en esta esfera emergente, en particular el papel de la auditoría y la verificación a distancia para apoyar los marcos normativos; facilite el intercambio de experiencias de los Miembros en la aplicación de la auditoría a distancia; aporte información sobre la situación actual de las directrices internacionales que se están elaborando; y facilite el examen de los beneficios generales y los obstáculos existentes para la adopción de la auditoría a distancia.

1.6. La sesión se basaría en la labor actual y las perspectivas de los organismos internacionales de normalización, como la labor del Comité del Codex sobre Sistemas de Inspección y Certificación de Importaciones y Exportaciones de Alimentos (CCFICS) en relación con la auditoría y la verificación a distancia en los marcos normativos, así como el análisis y las mejores prácticas internacionales en esta esfera emergente.

1.7. Dado que las directrices internacionales en esta esfera siguen evolucionando, la sesión temática brindaría una valiosa oportunidad para hacer balance de esta evolución y para lograr una mayor participación de Miembros y observadores, por ejemplo en lo que concierne a la comprensión de la tecnología, sus aplicaciones en la reglamentación y la necesidad de elaborar directrices internacionales.

2 PROPUESTA

2.1. Australia desea proponer lo siguiente:

- a. que el Comité MSF convoque una sesión temática sobre el tema "Utilización de la auditoría y la verificación a distancia en los marcos normativos" a fin de mejorar la comprensión sobre la manera en que estas herramientas pueden contribuir a lograr prácticas reglamentarias sólidas y de ayudar a los Miembros a cumplir las obligaciones que les corresponden en virtud del Anexo C del Acuerdo MSF;
- b. que los Miembros y los organismos internacionales de normalización propongan ideas para el contenido de esta sesión temática y que expongan sus opiniones sobre los objetivos propuestos para la sesión.

2.2. Australia invita asimismo a los Miembros a que formulen observaciones sobre el orden del día indicativo de la reunión propuesto (a continuación).

**SESIÓN TEMÁTICA DEL COMITÉ MSF 2022
UTILIZACIÓN DE LA AUDITORÍA Y LA VERIFICACIÓN
A DISTANCIA EN LOS MARCOS NORMATIVOS**

ORDEN DEL DÍA (INDICATIVO)

1. ¿Qué es la auditoría a distancia y por qué es importante para apoyar los marcos reglamentarios?
 - Formas de evaluación remota, como el examen de la documentación y la inspección por vídeo.
 - Importancia del uso durante la pandemia y posteriormente.
 2. Beneficios de la auditoría a distancia para facilitar el comercio agroalimentario internacional
 - Provisión de garantías a los países importadores y facilitación del comercio internacional de animales, plantas y alimentos.
 - Necesidad de directrices internacionales para garantizar el uso de prácticas equitativas.
 - Reducción de los costos de transacción en el comercio internacional.
 3. Mejores prácticas internacionales en la esfera de la auditoría a distancia
 - Perspectivas de los países sobre la auditoría a distancia: estudios de casos de importación y exportación.
 - Perspectivas empresariales sobre la auditoría a distancia: estudios de casos.
 4. Elaboración de normas internacionales sobre la auditoría a distancia
 - El Grupo de Trabajo sobre Auditorías y Verificación a Distancia del CCFICS de la Comisión del Codex Alimentarius.
 - Perspectivas de otras organizaciones internacionales de normalización.
 5. Mesa redonda - El futuro de la auditoría a distancia: oportunidades y desafíos
-